

---

# Generalversammlung

Verteilung: Allgemein  
21. Dezember 2023

---

Achtundsiebzigste Tagung

2023

[ohne Überweisung an einen Hauptausschuss (78/L.24)]

**78/131. Verstärkung von Maßnahmen auf nationaler, regionaler und internationaler Ebene zur Bewältigung der durch synthetische Drogen entstehenden Herausforderungen für die globale öffentliche Gesundheit und Sicherheit**

Die Generalversammlung

in dem Bewusstsein, dass das Weltrogenproblem nach wie vor eine ernstliche Bedrohung der öffentlichen Gesundheit und Sicherheit sowie des Wohlergehens der Menschheit darstellt, und insbesondere in Anbetracht der erheblichen Herausforderungen durch die un-



**Verstärkung von Maßnahmen auf nationaler, regionaler und internationaler Ebene  
zur Bewältigung der durch synthetische Drogen entstehenden Herausforderungen**

**A/RES/78/131**

Angebotssenkung und der damit zusammenhängenden Maßnahmen und der internationalen

einschließlich derjenigen, die von sozialer Marginalisierung betroffen sind, und dass zugleich bei der Konzipierung und Erbringung dieser Dienste die Geschlechterperspektive systematisch berücksichtigt werden muss,

in dem Bewusstsein, dass die Zivilgesellschaft ebenso wie die Wissenschaft und die Hochschulen eine wichtige Rolle bei der Behandlung und Bekämpfung sämtlicher Aspekte des Weltrogenproblems spielen, und feststellend, dass es den betroffenen Bevölkerungsgruppen und den Vertreterinnen und Vertretern zivilgesellschaftlicher Institutionen gegebenenfalls ermöglicht werden soll, an der Formulierung und Umsetzung der Drogenkontrollpolitik und entsprechender Programme beziehungsweise an der Bereitstellung sachdienlicher wissenschaftlicher Erkenntnisse zur Unterstützung ihrer Evaluierung mitzuwirken, und anerkennend, wie wichtig die Zusammenarbeit mit dem Privatsektor in dieser Hinsicht ist,

Kenntnis nehmend von der Veröffentlichung des World Drug Report 2023 (Weltrogenbericht) des Büros der Vereinten Nationen für Drogen- und Verbrechensbekämpfung, insbesondere seines Kapitels über das Phänomen der synthetischen Drogen, und mit Besorgnis feststellend, dass sich dem Bericht zufolge synthetische Drogen weltweit ausbreiten und Kriminellen, einschließlich organisierter krimineller Gruppen, erhebliche Vorteile in puncto Skalierbarkeit der Herstellung, operative Kosten, geografische Flexibilität und geringeres Aufdeckungs-, Unterbindungs- und Strafverfolgungsrisiko bieten, dass diejenigen, die synthetische Drogen konsumieren, wachsenden Problemen im Zusammenhang mit unbekanntem pharmakologischen Eigenschaften und Schadenswirkungen dieser Drogen, einem Man-

1. fordert die Mitgliedstaaten auf, im Einklang mit dem Prinzip der gemeinsamen und geteilten Verantwortung abgestimmte Maßnahmen auf nationaler, regionaler und internationaler Ebene durchzuführen, um die durch die unerlaubte Herstellung von und den ille-

formationsaustausch über die unerlaubte Herstellung von und den illegalen Handel mit synthetischen Drogen sowie über den illegalen Handel mit und die Abzweigung von gelisteten und nicht gelisteten chemischen Ausgangsstoffen auszuweiten und bewährte Verfahrenswesen auszutauschen, um diesen Bedrohungen entgegenzuwirken;